SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 08 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: Ofrece UNAM terapias psicológicas con realidad virtual para tratar fobias

SALUD:

Estatal: No hay contaminación en el lago de Tequesquitengo

Nacional: Llegan a 42 los niños muertos en Hermosillo; 11 siguen muy graves

ECONOMÍA:

Nacional: Recortó Hacienda \$268 millones al presupuesto aprobado a Sedeso para quarderías y estancias

POLÍTICA:

Estatal: "Hoy más que nunca seremos vigilantes del cumplimiento del estado de derecho":

Carlos de la Rosa

Nacional: El IFE "reacciona" ante el llamado a sufragar en blanco

Internacional: Conserva la derecha el Parlamento Europeo

EDUCACIÓN:

Estatal:

"La UAEM en La Jornada Morelos"

En la edición del día de hoy se publica la nota de "UAEM: sede del congreso del CNEIP", en la cual se menciona que del 27 al 29 de mayo, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue sede del XXXVI Congreso del Consejo Nacional para la Enseñanza e Investigación en Psicología (Cneip).

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Lorena Sánchez).

"Sólo 3,500 jóvenes ingresarán a la UAEM"

Más de nueve mil jóvenes que buscan uno de los tres mil 500 espacios en alguna de las facultades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentaron este domingo su examen de selección, donde una vez más las carreras de Medicina, Derecho, Administración y Psicología resultaron las de mayor demanda; en tanto, se informó que los resultados se publicarán el próximo 28 de junio en los periódicos locales. El proceso estuvo estrictamente vigilado por las autoridades para evitar anomalías, toda vez que de más de nueve mil aspirantes, sólo podrán ocupar un lugar cerca de 3 mil 500, en tanto que el resto se quedará fuera, teniendo que buscar otra opción para continuar sus estudios.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González).

"Obligatoria la Cartilla de salud para recibir atención"

En Morelos será obligatorio para la inscripción al próximo ciclo escolar que los niños que son atendidos en guarderías, preescolar, primaria y secundaria o su equivalente, cuenten con su Cartilla Nacional de Salud a fin de que padres, maestros y autoridades educativas, lleven un seguimiento de su estado físico y mental, advirtió el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez. Indicó que esta decisión se toma como parte de las acciones preventivas que se asumen para llevar un control transparente y de corresponsabilidad para detectar a tiempo enfermedades que puedan tener consecuencias por falta de atención oportuna. Aseguró que en el estado se realiza la distribución de este documento, y se alista un lanzamiento conjunto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor); Diario de Morelos, p.p.-6, (Jaime Hernández) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Redacción).

"Ganan concurso tecnológico alumnos de Cecyte Morelos"

Estudiantes del Cecyte Morelos, quienes obtuvieron el tercer lugar en la presentación de prototipos dentro del VIII Concurso Nacional de Creatividad Tecnológica de los Cecyte's, que tuvo su sede en Cocoyoc, competirán por un lugar en el Encuentro Internacional de Ciencia y Tecnología representando a México. Asimismo, los alumnos recibieron la propuesta del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE) para apoyar a los equipos que resultaron ganadores en el mismo certamen. Dentro de los aspectos evaluados en esta contienda de conocimientos, se encuentran la innovación, la actualidad, la funcionalidad pedagógica, la posibilidad de desarrollo, la operación, la factibilidad de comercialización y la dinámica de la exposición del prototipo.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor).

"Recuperan escuelas 20% de alumnos extranjeros"

La Secretaría de Turismo invirtió 110 mil pesos en la promoción de las escuelas de español para el próximo verano, según informó la presidenta del Consejo Empresarial Turístico (Cetur), Harriet Goff Guerrero. Agregó que los esfuerzos de los propios empresarios y la poca ayuda oficial ha servido para que algunos institutos empiecen a recuperar sus contratos con universidades de Estados Unidos. "Algunas escuelas ya tienen una recuperación del 20 por ciento, del 100 por ciento que se esperaba para la temporada", dijo la empresaria del ramo, tras lamentar que la crisis por la influenza humana haya provocado la caída de las escuelas de español.

Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

"Ofrece UNAM terapias psicológicas con realidad virtual para tratar fobias"

El Laboratorio de Enseñanza Virtual y Ciber-psicología de la Facultad de Psicología de la UNAM a comenzado a echar mano de los escenarios cibernéticos para tratar miedos que se han convertido en un lastre para una multitud de individuos. La encargada de laboratorio, Georgina Cárdenas López, señaló que las terapias para tratar fobias, que tiene una efectividad de 80 por ciento, se ofrecen a universitarios y público en general a muy bajo costo.

La Unión de Morelos p.36, (Notimex).

SALUD:

Estatal:

"No hay contaminación en el lago de Tequesquitengo"

"No hay contaminación en el lago de Tequesquitengo, de acuerdo con los estudios por parte de la Secretaría de Salud, es exclusivo para actividades náuticas y recreativas, no es para tomar", aseveró Víctor González Franzoni, director general del Fideicomiso del Lago de Tequesquitengo. Señaló que las tonalidades que presenta el mar de Morelos no es porque esté contaminado sino es parte de un proceso normal, pues de acuerdo a los monitoreos que mes con mes se realizan para observar la calidad del agua se está contemplando incluso por debajo de lo que marca la Organización Mundial de la Salud, en la normal de lo que es de uso exclusivo para actividades náuticas y recreativas.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Karina Ortega).

Nacional:

"Llegan a 42 los niños muertos en Hermosillo; 11 siguen muy graves"

El número de niños muertos debido al incendio que ocurrió el pasado viernes en la guardería ABC, al sur de Hermosillo, se elevó a 42 este domingo, informó el secretario de Salud estatal, Raymundo López Vucovich. El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam Toumeh, visitó esta capital para supervisar los apoyos a los afectados por la conflagración.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

ECONOMÍA:

Nacional:

"Recortó Hacienda \$268 millones al presupuesto aprobado a Sedeso para guarderías y estancias"

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hizo un recorte por 268 millones de pesos al presupuesto que la Cámara de Diputados había aprobado para el programa de guarderías y estancias infantiles que opera la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) para apoyar a madres trabajadoras, pero el órgano fiscalizador no dio seguimiento ni preguntó a la dependencia en qué utilizó dichos recursos. Como parte de la revisión de la cuenta pública del primer año de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, la ASF explicó que dicho programa contaba con mil millones de pesos, por lo que el recorte fue de poco más de una cuarta parte de los recursos aprobados por los legisladores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez).

"Requiere el Procampo más de \$10 mil millones para revertir pérdida: CIOAC"

El Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo) perdió 10 mil millones de pesos de su valor real y para recuperarlos es necesario que durante dos sexenios consecutivos se otorgue un presupuesto por al menos 5 mil millones, pero éste se tendrá que ajustar considerando el índice inflacionario anual, sostiene la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) en un análisis. En 1994 el Procampo comenzó para fomentar la producción de granos básicos y sostener la competitividad de los labriegos frente a los agricultores de Estados Unidos y Canadá, ante la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, pero con el paso de los años el gobierno federal redujo el presupuesto destinado a ese plan. La actual administración propuso destinar mil millones de pesos para la ley de Capitalización del Procampo, pese a que el presupuesto para ese rubro en 2008 fue de 3.6 mil millones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

"Descendió de 35 a 51% el número de pasajeros en todas las terminales del país"

En una caída sin precedente, todos los grupos aeroportuarios del país, incluyendo el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), reportaron un descenso en el número de sus pasajeros, que oscila de 35 a 51 por ciento durante mayo, comparado con el mismo periodo de 2008. Sin excepción, los grupos aeroportuarios del Pacífico (GAP), del Centro Norte (OMA) y del Sur (Asur), y el AICM, reconocieron que el volumen de pasajeros fue "fuertemente afectado" por las medidas de seguridad tomadas como resultado del brote del virus de la influenza A(H1N1). El más afectado fue Asur, ya que el conjunto sus nueve terminales aéreas, entre ellas Cancún, registraron una caída de 50.7 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

POLÍTICA:

Estatal:

"'Hoy más que nunca seremos vigilantes del cumplimiento del estado de Derecho': Carlos de la Rosa"

Con el voto unánime de la Asamblea, Carlos de la Rosa Segura fue electo presidente de la Barra de Abogados del Estado de Morelos (BAEM) para el periodo 2009-2010. En su primer mensaje, aseguró que la prioridad de este organismo de litigantes será pugnar por el cumplimiento del Estado de derecho, al tiempo de manifestarse en contra de la participación del Ejército en labores de seguridad pública. La Barra de Abogados, la agrupación con el mayor número de integrantes en la entidad, eligió como vicepresidenta de la misma a Adela Manzanares Alonso; Maximiliano Camiro como secretario y Ruth Arias quedó en la tesorería. José Luis Urióstegui Salgado presidirá la Comisión de Honor y Justicia que integran Dolores Avilés y Santiago Romero. Completan la mesa directiva: Gustavo Galván Soto, Manuel Salgado Beltrán y Bernardo Xochimancas como vocales, en tanto que Guillermo Arroyo quedó como representante de la BAEM ante la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas; Miguel Ángel Morales Santacruz es el secretario de Relaciones Públicas.

La Unión de Morelos, p.15, (Jesús Castillo).

Nacional:

"El IFE 'reacciona' ante el llamado a sufragar en blanco"

Mediante la entrega de un video de cada uno de los ocho partidos políticos con registro que será presentado este mediodía y posteriormente difundido principalmente en Internet, en donde cada dirigente por separado habla sobre la promoción del voto para el próximo 5 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) pretende apuntalar sus medidas en favor de la participación ciudadana. Esta acción se da en el contexto en que la polémica en torno al llamado a votar en blanco se intensifica, y con esta campaña se pretende contrarrestar sus efectos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

"La reforma migratoria en EU ya está más cerca: legisladores"

El "efecto Obama" se dejó sentir en la 48 Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos, ya que por primera vez en muchos años los legisladores mexicanos se van satisfechos por la expectativa de que se concrete este mismo año una reforma migratoria integral y por la aprobación muy pronto de recursos adicionales para la Iniciativa Mérida, con un monto cercano a 500 millones de dólares. Tanto el jefe de la delegación mexicana, el senador panista Luis Alberto Villarreal, como la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Rosario Green, y los perredistas Silvano Aureoles y Raymundo Cárdenas, coincidieron en afirmar que hay grandes esperanzas de que ahora, bajo la conducción de Obama, Estados Unidos apruebe esa legislación que beneficiará a más de 12 millones de connacionales que están en el vecino país del norte, pero agregaron que serán prudentes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril).

"Productores, en 'alerta máxima' por plan que enmascara despojo de tierras: CNC"

Productores de la Confederación Nacional Campesina (CNC) están en "alerta máxima", ya que el programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada en la Propiedad Rural (Fipp), que impulsa la Procuraduría Agraria (PA), enmascara el despojo de tierras a ejidatarios de todo el país con el pretexto de que son "inversiones privadas asociadas con campesinos". Cruz López Aguilar, dirigente de la CNC, sostuvo que en Tlaxcala se está presionando a los agricultores para que vendan tierras productivas a 5 pesos el metro cuadrado. Inclusive, abundó, "funcionarios de tercer nivel de la PA han amenazado de muerte a los campesinos por no aceptar la venta de sus lotes a presuntos inversionistas".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

"Rechaza Hacienda imputación de transferir los subejercicios"

La Secretaría de Hacienda rechazó sendas acusaciones sobre transferencias indebidas de recursos por subejercicios del gasto a fideicomisos y fondos, lo mismo que un crecimiento del gasto corriente en salarios y prestaciones de funcionarios públicos. Es "impreciso", calificó. La dependencia se refirió concretamente a las acusaciones del auditor Superior de la Federación, Arturo González de Aragón, sobre supuestas transferencias a indebidas por 120 mil millones de pesos a fideicomisos y fondos federales. Adelantó que "aclarará las observaciones que contiene el informe (de la ASF) conforme a los tiempos establecidos en la legislación aplicable".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

"López Meyer: sólo tres de 19 aeropuertos que administra ASA son rentables"

Aunque sólo tres de las 19 terminales aéreas que administra Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) son rentables, es función y responsabilidad del Estado mantener la infraestructura aeroportuaria del país, dijo el director general del ASA, Gilberto López Meyer, quien descartó en este momento la posibilidad de privatizar el suministro de combustible para las aeronaves, pese a las múltiples solicitudes presentadas por inversionistas privados. En entrevista, el funcionario aclaró que se trabaja con números negros, donde las utilidades que obtiene ASA Combustibles, encargada del suministro y comercialización del combustible para la aviación, y ASA Consultoría, que ofrece asesoría para el desarrollo y operación de instalaciones aeroportuarias, permiten "equilibrar la balanza" en el conjunto del organismo, integrado también por ASA Operaciones, responsable directa de administrar su red aeroportuaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

"Competencia no inculpa a Telmex por dar servicio a Dish"

La Comisión Federal de Competencia (CFC) dio a conocer la resolución por la que no encuentra culpable a Teléfonos de México (Telmex) de violar su título de concesión por prestar el servicio de facturación para Dish México, pero deja abierta la posibilidad de hacer una investigación por la relación jurídica establecida entre la empresa de Carlos Slim y la creada por MVS y EchoStar. La investigación del órgano antimonopolios comenzó debido a que la empresa española Telefónica presentó una denuncia en la que acusó a Telmex de actuar de manera ilegal al asociarse con MVS y EchoStar, a fin de integrarse al mercado del triple play.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

"Empresarios destinan 17% de sus ingresos a gastos de seguridad, según sondeo"

Las diversas modalidades de delitos como robo de mercancías o en instalaciones, asaltos, secuestros y extorsiones (las últimas tanto por parte de los delincuentes como de la autoridad) orillan a los empresarios del país a destinar entre 10 y 17 por ciento de sus ingresos a gastos en seguridad, en detrimento de la inversión en la actividad productiva y la generación de empleos. Así lo señalaron Rogelio Sierra Michelena, vicepresidente nacional de seguridad de la Confederación Patronal de la República Mexican (Coparmex), y José Luis Rojo y Arabi, presidente de la Asociación Nacional de la Industria, entrevistados por La Jornada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

Internacional:

"Conserva la derecha el Parlamento Europeo"

Las fuerzas de derecha conservaron el control del Parlamento Europeo en las elecciones que concluyeron este domingo con un mínimo histórico de participación, al ubicarse el abstencionismo en 57 por ciento, y frente a una izquierda cada vez más debilitada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).